
Catégorie	Probiotiques	et	microbiote

L’intestin,	notre	deuxième	cerveau
Publié	le	16/08/2020
|
3	minutes	de	lecture
|
Ecrit	par	Laboratoire	LESCUYER
Télécharger	en	PDF	Imprimer
Partager	Facebook	Pinterest	Twitter

Extrêmement	riche	en	neurones,	producteur	de	neurotransmetteurs,	capable	d’échanger	des	informations	avec	le
cerveau…	notre	intestin	est	aujourd’hui	considéré	par	l’ensemble	de	la	communauté	scientifique	comme
notre	deuxième	cerveau	!

Le	système	nerveux	entérique	:	un	réseau	de	neurones	propre	à
l’intestin
Afin	d’assurer	ses	fonctions,	l’intestin	dispose	d’un	système	nerveux	indépendant	et	autonome	:	le	système	nerveux
entérique	constitué	de	200	millions	de	neurones,	autant	que	dans	la	moelle	épinière	!	Ces	neurones	sont	organisés
en	deux	réseaux	denses	qui	entourent	l’intestin	et	permettent	les	contractions	musculaires	et	les	sécrétions
intestinales,	deux	facteurs	essentiels	à	la	digestion.

Par	ailleurs,	ces	neurones	sont	capables	de	sécréter	de	la	sérotonine,	un	neurotransmetteur	également	produit	par	le
cerveau.	Ainsi,	95%	de	la	sérotonine	est	produite	par	l’intestin	!	Si,	au	niveau	cérébral,	la	sérotonine	sécrétée	intervient
notamment	dans	la	gestion	des	émotions,	au	niveau	intestinal,	elle	est	impliquée	dans	la	régulation	du	transit.	En
effet,	la	sérotonine	sécrétée	par	l’intestin	n’exerce	pas	les	mêmes	fonctions	que	celle	produite	par	le	cerveau	et
n’interfère	pas	avec	le	cerveau	grâce	à	la	barrière	hémato-encéphalique.

Enfin,	il	existe	une	étroite	relation	entre	le	système	nerveux	entérique	et	les	bactéries	constituant	le	microbiote
intestinal.

Echanges	entre	cerveaux	:	quand	notre	tête	et	notre	intestin	conversent
Notre	intestin	communique	en	permanence	avec	le	système	nerveux	central.	Ces	échanges	se	font	soit	par
l’intermédiaire	du	système	nerveux	entérique	et	des	neurones	qui	le	composent,	soit	via	les	100	milliards	de	bactéries
composant	notre	flore	intestinale.

Les	neurones	transmettent	des	informations	au	cerveau	grâce	à	la	branche	sensitive	du	nerf	vague.	Ainsi	informé	de	ce
qui	se	passe	dans	l’intestin,	le	système	nerveux	central	peut	réagir	et	envoyer	des	informations	à	l’intestin	par
l’intermédiaire	cette	fois-ci	de	la	branche	motrice	du	nerf	vague.

De	récentes	recherches	ont	montré	une	interaction	inattendue	entre	l’activité	du	microbiote	intestinal	et	le
système	nerveux	central	:

Le	cerveau	peut	modifier	la	composition	du	microbiote	en	modulant	le	transit,	la	sécrétion	de	molécules	de
signalisation	par	les	cellules	intestinales	et	par	l’activation	du	système	immunitaire	intestinal.
À	l’inverse,	le	microbiote	intestinal	peut	communiquer	avec	le	système	nerveux	central	et	joue	ainsi	un	rôle
essentiel	dans	la	perception	de	la	douleur	ou	encore	la	gestion	des	émotions	(stress,	anxiété…).

Les	recherches	continuent	afin	de	comprendre	plus	en	détails	ces	phénomènes	d’échanges	d’informations	entre
l’intestin	et	le	système	nerveux	central.	Il	est	certain	que	de	belles	découvertes	attendent	encore	les	chercheurs	!
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Les	changements	de	température	observés	ces	dernières	semaines	marquent	l’apparition	de	désordres	intestinaux.
Les	derniers	indicateurs	des	réseaux	de	surveillance	sanitaire	placent	certaines	régions	françaises	en	alerte	rouge.
Découvrez	nos	conseils	pour	éviter	ces	troubles	intestinaux	ou	mieux	réagir	quand	on	y	est	confronté.

Lire	la	suite

2.	
Catégorie	Probiotiques	et	microbiote	,

Flore	intestinale,	comment	favoriser	son	équilibre	?
19/10/2018
2	minutes	de	lecture

https://www.facebook.com/search/top?q=Laboratoire%20Lescuyer
https://www.linkedin.com/company/2766998
https://www.laboratoire-lescuyer.com/blog/nos-conseils-sante/attention-aux-desordres-intestinaux
https://www.laboratoire-lescuyer.com/blog/nos-conseils-sante/attention-aux-desordres-intestinaux
https://www.laboratoire-lescuyer.com/blog/nos-conseils-sante/flore-intestinale-comment-favoriser-son-equilibre


Le	microbiote	intestinal	est	une	source	importante	du	bien	être	et	il	est	donc	important	de	favoriser	son	équilibre,
par	exemple	grâce	à	un	complément	alimentaire	digestion.

Lire	la	suite

https://www.laboratoire-lescuyer.com/blog/nos-conseils-sante/flore-intestinale-comment-favoriser-son-equilibre

